

Rathonie Louis, né le 25 juin 1920 à Naves (Corrèze) • Plâtrier • Engagé dans la Résistance comme agent de liaison dans les FTP. (Francs Tireurs et Partisans) à Chanteix où il fait sauter les lignes électriques et les “batteuses”, pour empêcher les allemands de réquisitionner le blé • Il est pris sur la route de Naves, à la « Combotte », alors qu’il guidait les résistants retardataires vers Vimbelle et le camp de St Augustin • Déporté le 10 juin à 24 ans • Transféré à Limoges, il retrouvera les autres tullistes et sera conduit à Poitiers où il sera affecté à déterrer les bombes non explosées du bombardement anglais du 13 juin • Il rejoindra Compiègne et sera rescapé du convoi de la mort du 2 juillet 1944 et de Dachau, matricule 77328 • Il sera affecté dans la vallée du Neckar, dans un kommando spécialisé dans les «avions turbines» (avions à réaction) • Libéré le 29 avril 1945 à Dachau, il doit attendre un an, avant de reprendre son travail de plâtrier qu’il devra quitter pour des raisons de santé et entrera alors dans les Télécom • Il vivra un temps à son domicile, 22 rue Pierre Larenaudie et décèdera à 77 ans, le 11 octobre 1997 à Tulle •



Louis Rathonie, revenu de déportation.